
Le Dieu qui sépare! 
(1 Thessaloniciens 1 :9-10) … comment vous vous êtes convertis à Dieu, en abandonnant les idoles pour servir le Dieu vivant et vrai, 
10  et pour attendre des cieux son Fils, qu'il a ressuscité des morts, Jésus, qui nous délivre de la colère à venir. 
(Phil 3 :20-21 SEM) 20 Quant à nous, nous sommes citoyens du royaume des cieux , de là, nous attendons ardemment la venue du 
Seigneur Jésus-Christ pour nous sauver.  
Qu’attendons-nous? La venue de Jésus! Pourquoi?  Être délivré de la colère à venir, nous sauver! 
L’Église que Jésus bâti ;  Ekklésia, vient du verbe « ek kaleô », appeler hors de!  les séparés , les mis à part! 
Notre première séparation est celle du monde à partir de notre nouvelle-naissance. Mais il y a une 2e qui se prépare, pour nous, qui 
est celle d’être séparé physiquement du monde avant la colère de Dieu à venir! 

Pourquoi ce message ?  
Plusieurs enfants de Dieu sont confus au sujet de « l’enlèvement de l’église », sa réalité…le « pourquoi » comme le moment. Aussi 
j’aimerais, à partir des Écritures, nous aider à comprendre, la réalité de notre temps, les raisons de cette tribulation, et notre 
responsabilité en tant qu’ambassadeurs de Christ. 

    
(1 Thessaloniciens 4 :16-17) Car le Seigneur lui-même, à un signal donné, à la voix d'un archange, et au son de la trompette de 
Dieu, descendra du ciel, et les morts en Christ ressusciteront premièrement. Ensuite, nous les vivants, qui serons restés, nous serons 
tous ensemble enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons toujours avec le 
Seigneur. 
1e :  "enlèvement ", en grec, harpazo = ravir, saisir à la hâte…dans un but de sauvetage! 
La réalité c’est qu’on nous déracine et exprime fortement une « séparation »…faite  par Dieu! 
 
On en retrouve plusieurs « séparation- enlèvement »  dans la bible : 
1er : Adam et Ève de l’Éden : C'était une tragédie parce que l'homme s’était rebellé contre Dieu et cela a eu de  graves conséquences 
(Genèse 3:24) C'est ainsi qu'il chassa Adam ; et il mit …les chérubins, pour garder le chemin de l'arbre de vie. 
 Dieu a barré le chemin= pas de possibilité d’atteindre l'arbre de vie. C’est la dernière chose que Dieu voulait… que les pécheurs 
courent chercher le fruit de l'arbre de vie et vivent ainsi éternellement. Rappelons-nous les mots de Dieu quand Il a fini de créer le 
monde (1:31) Dieu vit tout ce qu'il avait fait et voici, cela était très bon.  Ce monde était « très bon »!  
Cette séparation a été nécessaire!  Pourquoi? Éliminer le mauvais…de quoi ? D’une place d’excellence, tout y était très Bon! 
 
2e :La « séparation-enlèvement » de Noé et sa famille du monde avant le déluge. ( Genèse 6 ;5-6 ) L'Éternel vit que la méchanceté 
des hommes était grande sur la terre, …L'Éternel se repentit d'avoir fait l'homme sur la terre, et il fut affligé en son cœur. 
=Rien de bon! (V7-8) J’exterminerai de la face de la terre l'homme que j'ai créé … Mais Noé trouva grâce aux yeux de l'Éternel. 
Dans ce chaos, il a trouvé quelqu'un et pour ce quelqu'un, Dieu n'a pas détruit toute l'humanité! Il en a préservé la famille de Noé. 
Ils ont été exemptés du jugement imminent de Dieu. (Genèse 7:1) Entre dans l'arche, toi et toute ta maison ; car je t'ai vu juste 
devant moi parmi cette génération.  NB :  Ici Dieu à l’inverse de Gen3 , il  sépare le bon du mauvais.  ( Gen 7 :4 ) Car, encore 7  jours, 
et je ferai pleuvoir sur la terre 40 jours et 40 nuits, et j'exterminerai de la face de la terre tous les êtres que j'ai faits. 
 
3e :  Lot, le neveu d’Abraham : On y voit une intercession spéciale d’Abraham…qui négocie avec Dieu (Genèse 18 : 17)  Alors l'Eternel 
dit : Cacherai-je à Abraham ce que je vais faire ? Par Sa Parole ,aujourd’hui Dieu fait de même avec nous! 
Cacherai-je à mes enfants ce que je vais faire ? IL nous a laissé sa Parole avec les détails sur l’avenir, la nôtre et celle du monde. 
(Gen 22-2) Les hommes … allèrent vers Sodome. Mais Abraham se tint encore en présence de l'Eternel.23   Abraham s'approcha, et 
dit : Feras–tu aussi périr le juste avec le méchant ?  Peut-être qu’il y en a 50 et ne pardonneras–tu pas à la ville à cause d’eux!  
= Seigneur,  Tu ne détruis pas les justes avec les méchants.  (V26) Et l'Eternel dit : Si je trouve dans Sodome cinquante justes au milieu 
de la ville, je pardonnerai à toute la ville, à cause d'eux.  (V27-31) Après réflexion il diminue à 45, à 40, à 20…(V32) Abraham dit : Que 
le Seigneur ne s'irrite point, et je ne parlerai plus que cette fois. Peut-être 10 justes. Et l'Eternel dit : Je ne la détruirai point, à cause de 
ces 10 justes. 
Dieu est patient et bon, se laisse connaître à Abraham et fait miséricorde. 
Dans sa révélation à Moïse (Exode 34:6)  ... L'Eternel, l'Eternel, Dieu miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en bonté et 
en fidélité!  
( Genèse 19 :29) Lorsque Dieu détruisit les villes de la plaine, il se souvint d'Abraham ; et il fit échapper Lot du milieu du désastre… 
Dieu a enlevé-séparé le bon du mauvais et cela par grâce : il se souvint de l’intercession d'Abraham. 
Encore aujourd’hui Dieu entend nos prières, nos intercessions…Il sauve encore, Il met à part comme Il prépare aussi la sortie! 
 
4e :La séparation-enlèvement  du peuple d’Israël du monde païen 
La nation d'Israël est née à partir de l’appel d’Abraham, c’est sa descendance, c’est une famille.  Et tout au long des Écritures, à 
travers eux, Dieu  a montré son caractère! Il les a bénis lorsqu’ils l’ont suivi et les punissait lorsqu’ils s’en détournaient.  
 



Dès le début, il les a appelés à se séparer du monde païen. Par sa main puissante Dieu les a sorti d’Égypt. Après la rude expérience 
du Mont Sinaï et du veau d'or, le Seigneur a dit à Moïse de faire « la tente de la rencontre »; «   le tabernacle ».  
Moïse y entrait et traitait avec Dieu ( Exode 33:11)   L'Éternel parlait avec Moïse face à face, comme un homme parle à son ami.  
Mais à qui a-t-il parlé ?  Il devait s'agir de Jésus. Pourquoi penser cela?  
Parce que  quelques versets plus loin, Moïse a voulu voir la face de Dieu (V20) L'Eternel dit : Tu ne pourras pas voir ma face, car 
l'homme ne peut me voir et vivre. 
Rappelons-nous qu’en Christ, le Père nous révèle Sa Gloire, Sa Grâce et Sa Bonté (Jean 1:18) Personne n'a jamais vu Dieu ; Dieu le Fils 
unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître. Il va dire à Philippe (Jean 14:9) Celui qui m'a vu a vu le Père  
 
Moïse parlait au Seigneur et  le Seigneur lui parlait. (Exode 33:14-15 BFC) Je viendrai en personne ! Tu n'auras pas à t'inquiéter.  
(V 16) En effet, si tu ne nous accompagnes pas, comment pourra-t-on savoir que tu nous accordes ta faveur, à ton peuple et à moi ? 
Seule ta présence peut nous distinguer des autres peuples de la terre. 
(V17)   L'Éternel dit à Moïse : Je ferai ce que tu me demandes, car tu as trouvé grâce à mes yeux, et je te connais par ton nom. 
N’est-ce pas notre situation : je serai avec vous jusqu’à la fin de ce monde (Matthieu 1 :20-23) L’ange donne à Joseph , le nom de 
l’enfant que porte Marie : Jésus; Yeshua : l’Éternel sauve = la raison de sa venue et Emmanuel « Dieu avec nous »;  sa Nature divine 
et humaine.  

F&S,  Jésus , par la croix, nous a réconcilié avec Dieu. À ceux qui ont cru, nous avons obtenu comme Moise, la faveur de Dieu , le 
pouvoir de devenir Son enfant, de naître de Dieu et de vivre et marcher par Saint-Esprit. (Actes 1:8)  Mais vous recevrez une 
puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins … jusqu'aux extrémités de la terre. 

 
Il y a la nôtre, notre « séparation -enlèvement » : Quand on lit dans le NT on voit que la grande division entre les gens n’était pas la 
religion, la culture ou les races! … non plus de ce que nous soyons né dans la religion chrétienne, Bouddhiste ou athéiste, ni de ce 
que nous soyons riche ou pauvre, ignorant ou cultivé, opprimé ou oppresseur! 
La grande réalité était et est encore aujourd’hui celle-ci : Avons-nous la vie de Dieu en nous? 
(1 Jean 5 :11-13) Et voici ce témoignage, c'est que Dieu nous a donné la vie éternelle, et que cette vie est dans son Fils. 12  Celui qui a 
le Fils a la vie ; celui qui n'a pas le Fils de Dieu n'a pas la vie… 
=Celui qui n’a pas le Fils de Dieu est encore dans l’autre royaume qui domine le monde, celui que Jésus appelait le royaume des 
ténèbres…(Jean 12:46)  Je suis venu comme une lumière dans le monde, afin que quiconque croit en moi ne demeure pas dans les 
ténèbres 
Comme enfants de Dieu nous sommes déjà appelés à être spirituellement séparés de ce monde pendant que nous sommes sur cette 
terre. Nous ne sommes pas appelés à nous conformer mais à être transformé. 
(Romains 12 :2) Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin que 
vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait. 
(Tie 2 :11-14) Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée. 12  Elle nous enseigne à renoncer à 
l'impiété et aux convoitises mondaines, et à vivre dans le siècle présent selon la sagesse, la justice et la piété, 13  en attendant la 
bienheureuse espérance, et la manifestation de la gloire de notre grand Dieu et Sauveur Jésus–Christ… 
 
Ce dont je veux aussi vous parler ce matin, c'est de cette  séparation physique prochaine des croyants d'avec ce monde.  
Nous ne pouvons pas être comme le monde! Nous sommes dans le monde mais pas du monde ( Jean 17:15-20)   Je ne te prie pas de 
les ôter du monde, mais de les préserver du malin… En fait nous sommes des citoyens de cette terre mais notre véritable 
citoyenneté est celle du Ciel.  Que faisons-nous donc ici? (2 Corinthiens 5:20 ) Nous faisons donc les fonctions d'ambassadeurs pour 
Christ. (Philippiens 3:20)  Mais nous, nous sommes citoyens des cieux… 
F&S notre compréhension des temps où nous sommes ainsi que le moment de l’enlèvement de l’église, notre séparation physique 
du monde, affecte notre façon de vivre notre vie. Elle affecte aussi notre perception des événements qui se déroulent sous nos yeux, 
notre compréhension du caractère de Dieu, de Ses plans pour nous ses enfants et aussi pour l’avenir de ce monde.  
On retrouve donc plusieurs séparation- enlèvement dans la bible : Celle d’Adam et Ève,  de l’Éden.  Celle de Lot, de Sodome 3. Du 
peuple d’Israël,  du monde païen. 4. Notre propre séparation du monde païens. 5. Notre prochaine séparation physique de ce 
monde…l’enlèvement! 
 
Questions de réflexions :  

1. Partagez quelque chose qui vous a frappé dans ce message de la parole de Dieu? 
2. Pourquoi Dieu opère-t-il par  sa main chacune des  séparations  que nous venons de voir? Y-avait-il des 

avertissements? Pourquoi? 
3. Que signifie ces mots :  une intervention, un jugement « imminent » de Dieu ? 
4. ( Exode 33 :16) Seule ta présence peut nous distinguer des autres peuples de la terre. Quel rapport cela peut-il avoir 

avec nous aujourd’hui?  
5. (2 Corinthiens 5:20 ) Nous faisons donc les fonctions d'ambassadeurs pour Christ. Quelle est donc cette fonction? 

Comment la vivons-nous dans notre quotidien?  


